

# EL VIGÍA CATÓLICO

## DE CIUADDELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

### PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.  
Y en esta Imprenta.

EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 3 céntimos por línea.  
Los no suscritores á 10 id.

### CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados  
al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla  
En provincias, 1'30 pesetas trimestre.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

### SECCION RELIGIOSA.

JUÉVES 26.—S. Felipe Neri, confesor y fundador.

VIERNES 27.—S. Juan Papa y mártir.

SÁBADO 28.—Vigilia de Pentecostes —*Ayuno con abstinencia de carne.*

### CULTOS.

Miércoles 25.—En el Rosario predica el Rdo. D. Antonio Cursach, Pbro.

Jués 26.—La Misa y el Oficio divino son de la Octava de la Ascension del Señor, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de S. Felipe Neri confesor.

El sábado próximo á las 11 de la mañana, empezarán en la iglesia de S. Agustin, las solemnes Cuarenta-Horas dedicadas á los Santos Corazones de Jesús y de María. Despues de la exposicion de S. D. M., habrá dos Misas durante las cuales se leerán algunos puntos de meditacion, con intermedios de órgano.

Por la tarde, á las 6 y media, se cantarán solemnes *Laudes*, rezándose despues el santo Rosario

Asistiendo á éstos, como á los demás actos de las Cuarenta-Horas, puede ganarse Indulgencia Plenaria.

### CRÓNICA.

#### España.

Segun dictámen del Jurado calificador de las obras presentadas en el certámen celebrado recientemente en honor de San Agustin, en el Real Monasterio de San Lorenzo del Escorial, ha sido adjudicada la primera medalla de bronce

con diploma de honor, á un *Te Deum* con acompañamiento de grande orquesta, composicion original del jóven maestro D. Celestino Sadurni de Barcelona.

—Al hacer unas excavaciones en la basílica de de San Vicente, de Avila, con motivo de las obras de restauracion que en la misma se están ejecutando, por cuenta del Estado, se ha encontrado el horno que sin duda sirvió para la fundicion de las primeras campanas de dicha iglesia, en el siglo XIII. Está situado en lo interior del templo, y en su eje longitudinal, entre dos pilares, tiene un revestido de ladrillo refractario y sus salidas de humos laterales, habiéndose hallado en el fondo trozos de carbon de pino y escorias de cobre.

—Escriben de Murcia que es muy alarmante la situacion del pueblo de Moratalla, situado en la falda de un empinado cerro, que ha empezado á hundirse. El primero de este mes aparecieron secas las fuentes, aumentándose despues la longitud del hundimiento hasta más de medio kilómetro en direccion fija á la poblacion y derribándose entre tanto peñascos seculares de miles de quintales de peso. La afliccion del vecindario, hoy sin agua y con la amena-

za de ver sus casas destruidas, no puede ser mayor.

—Dice *La Lucha* de Gerona:

«Parece que se cuentan en nuestra ciudad algunos casos de viruela, y no estaria de más el que las Autoridades y Junta Provincial se ocuparan de una dolencia tan fácil de evitar y que tantas víctimas produce.»

—El día 9 del corriente se recibió oficialmente el camino vecinal de Gava á Vegas. Concurrieron al acto los diputados provinciales señores Benach, Ricart, Sostres, Rufart, Vivó y el diputado á Córtes por el distrito, señor Ramoneda.

—Han llegado á Valencia los hermanos hospitalarios de San Juan de Dios, destinados al cuidado de los infelices dementes que se hallan en aquel manicomio provincial. El instituto de esos hermanos data en nuestro pais desde mitad del siglo XVII, y el primer centro benéfico se estableció en Granada. Esta asociación, por vicisitudes de los tiempos, desapareció de nuestra patria, extendiéndose por otras naciones. Hace veinte años vino un religioso, fray Benito Meni, para intentar su restablecimiento. Los diez primeros años fueron de trabajos de preparacion, y hoy se hallan en España unos 160 religiosos dedicados á cuidar á los ancianos y enfermos. La casa matriz existe en la villa de Ciempozuelos: sus auxiliares de la misma orden, en Barcelona, Corts (Sarriá), Sevilla, Málaga, Granada y Valencia.

—En Játiva siguen los preparativos para conmemorar el tercer centenario del célebre pintor Ribera, hijo de aquella ciudad. El domingo último debió celebrarse una numerosa reunion en las casas consistoriales, convocada por la comision de concejales de aquel ayuntamiento, para ocuparse del asunto.

—Se han enviado á Sueca 1,300 plan-

tas de ramio, á fin de ensayar su cultivo en aquella zona.

---

## SECCION LOCAL.

---

### ALIANZA DE ORACIONES.

---

Este es uno de los cuatro extremos que, como se dignó indicar muy oportunamente nuestro virtuoso y amadísimo Prelado en su magnífica Circular de 2 de Febrero del corriente año, abraza el proyecto generalizado por todo el orbe católico de festejar al Pontífice reinante Leon XIII en el gran día de su Jubileo Sacerdotal. A solemnizar tan fausto suceso vanse preparando los hijos de la Iglesia, para lo cual hay que recurrir á la oracion, arma poderosa con que, sabiendo manejarla con destreza, nos mostraremos invencibles en los calamitosos tiempos que atravesamos, y medio el más eficaz para alcanzar grandes consuelos y conseguir grandes triunfos.

Bajo los mejores auspicios se ha iniciado yá por la Junta Diocesana la colecta de limosnas para la Misa Jubilar que celebrará Su Santidad el día 31 de Diciembre; se han constituido tambien Juntas locales en todos los pueblos de la isla, y nos consta que aquellas no perdonan medio para que los católicos menorquines tomen parte, de una ó de otra manera, en la celebracion de las *Bodas de oro* de Nuestro Santísimo Padre Leon XIII.

Es verdad que la circunstancia de ser esta Diócesis una de las más reducidas, no ménos que la escasez de recursos con que cuentan sus habitantes, en su mayoría pobres, no les permitirán hacer cuantiosos donativos, ni presentar riquísimos objetos de arte cristiano ó pertenecientes al culto; pero aún así no dudamos de que la católica Menorca estará

dignamente representada en la exposición vaticana con los regalos que ofrecerá al Vicario de Jesucristo, y que, si bien de escaso valor, tampoco dejarán de tener como testimonio de filial amor al Padre comun de los fieles, igual mérito que las ofrendas que puedan presentarle los católicos de otras más extensas y más ricas Diócesis de nuestra Península; pues Su Santidad lo mismo ha de agradecer un precioso trono de oro ó una hermosísima casulla, que una modesta estola ó unos sencillos corporales. Sabido es, que una dádiva se aprecia, no tanto por su valor material, cuanto por lo que viene á significar.

Pero ya que no puedan ser numerosos ni de gran valor nuestros regalos al Sucesor de San Pedro ¿quién duda de que podemos presentarle otras muchas ofrendas con el incienso de la oración? Aquí no caben pretextos de pobreza: en esta parte no servirán de disculpa fútiles subterfugios quizás inventados por la secta que más encarnizadamente aborrece al Papado; porque merecería la nota de ingrato y sería muy criminal el que, poniéndose al servicio de una sociedad reprobada, se hiciera eco de sus nefandas diatribas con que intenta en todo tiempo entorpecer los progresos del Catolicismo, y ahora contrariar las demostraciones de amor filial con que se han propuesto obsequiar al Supremo Gerarca de la Iglesia los católicos de todo el mundo

Por medio de la ferviente y continúa oración, estableciéndose al efecto turnos de rogativas, es como se logrará unir á los fieles menorquines con un mismo lazo de amor al Pontífice Romano. Así vemos con satisfacción que las cofradías, hermandades y asociaciones religiosas, accediendo á los paternales deseos del Excmo. Prelado, y correspondiendo á la vez á la invitación de la Junta Diocesana, se han comprometido ya en esta ciu-

dad, en la de Mahon y en otros pueblos de la isla, á practicar en comun ejercicios de piedad y otros actos de devoción en calidad de plegarias por el Papa. A esta *alianza de oraciones* hanse unido estos días todos los colegios y escuelas de niños de ambos sexos de esta localidad, cuyo edificante ejemplo confiamos han de imitar los demás establecimientos públicos y privados de enseñanza en esta Diócesis, con el laudable objeto de asociarse al movimiento religioso que se ha iniciado para solemnizar en su día el fausto acontecimiento del Jubileo Sacerdotal del Pontífice Soberano.

Rezo diario del santo rosario y otras devociones especiales, como visitas al Santísimo, preces por Su Santidad, misas devotamente oídas, comuniones sacramentales y espirituales, con algunas horas de silencio y de lectura piadosa, tales son las obras que estos Colegios y escuelas van á ofrecer por el Padre Santo Leon XIII. ¡Cómo subirán cual humo de incienso hasta el trono del Todopoderoso esas plegarias salidas de labios inocentes!

Aparte de las devociones que se practiquen en comun, hay otras que cada uno de los fieles puede realizar privadamente durante el año. ¿Qué hijo, que siente en su corazón amor á su padre, no se considera honrado al expresarle la gratitud por los beneficios que de él ha recibido, aunque sea valiéndose de un insignificante obsequio? Honor nuestro será presentar al Sumo Pontífice la ofrenda del incienso de la oración; honor nuestro ofrecerle todos aquellos actos de piedad y demás obras buenas que puedan ser objeto de la santa liga de oraciones; y adviértase que no se trata aquí de exigir costosos sacrificios. Por eso confiadamente esperamos que los piadosos menorquines, á imitación de esas débiles criaturas que en sus infantiles años no

han titubeado en rogar por el Papa á la simple indicacion de sus profesores y maestras, ofrecerán tambien desde el dia primero del mes entrante algunas de sus obras de piedad y devocion por la salud y prosperidad de Nuestro Santísimo Padre Leon XIII.

Para que pueda darse cuenta en su dia de los actos de piedad que los fieles de esta Diócesis ofrezcan privadamente por el Papa, se han hecho imprimir unas papeletas que se están ya distribuyendo con profusion por todos los pueblos de la isla. Fórmense en las parroquias coros de doce personas, cuyo número podrá ser mayor ó menor, conforme las circunstancias de cada localidad ó segun con venga, y encárguese una de ellas de anotar en la papeleta del propio coro las obras que vayan ofreciéndose por quantas se la hubiesen agregado, con el objeto de tomar parte en esta alianza de oraciones, cuidando de que dichas papeletas, despues de haberlas llenado, todos los meses sean entregadas directamente, ó por conducto de los respectivos Párrocos, al Secretario de la Junta diócesana.

Preparémonos, pues, á celebrar el quincuagésimo aniversario de la primera misa de Su Santidad el Papa Leon XIII.

Preparémonos á solemnizarlo por cuantos medios nos sugiera el amor de hijos devotos del Vicario de Jesucristo.

Preparémonos *rogando* unidos en santa alianza, para que Dios conserve su preciosa é interesante vida.

Todos sin distincion, ricos y pobres, ancianos, jóvenes y niños, mostrándonos decididamente católicos, hagamos un presente al Padre Santo.

Y una vez que no pueden ser cuantiosas nuestras limosnas, ni de gran valor nuestros regalos al Papa-Rey, sea al menos rica y abundante la ofrenda de nuestras fervientes oraciones.

Hace cuatro años viene llamando nuestra atencion la revista intitulada *El Obrero Católico*, que se publica—hoy en Lérida, ántes en Manresa—primera y casi única de esta clase, fundada y sostenida por un obrero del trabajo manual, tan celoso de la gloria de Dios como del bien moral y material de sus hermanos en el trabajo.

Y á fe que en los tiempos actuales en que el socialismo y el comunismo han dejado oír sus rugidos y mostrado sus garras y se disponen á envolver, nó ya la Europa, sinó el mundo entero en un mar de lágrimas, de ruinas y de sangre, no podia ser más oportuna publicacion de esta naturaleza ni más útil y fecunda en buenos resultados morales para la desvalida clase proletaria, así como para la estabilidad del capital protector.

Por esto y porque además, dada la forma que tiene que permite encuadernarla á fin de año, y las materias que contiene, instructivas las de fondo, amenas y variadas las restantes, y escrita con galanura y correccion, á la par que esmeradamente impresa, se recomienda de un modo particular la publicacion que nos ocupa, y que quiéramos ver en manos de todos nuestros industriales y obreros, seguros, segurísimos de que con su lectura habian de ganar mucho los intereses de ámbos, y se daría un gran paso en la armonizacion del capital y el trabajo, dándose á la vez una soberbia estocada al corazon del infausto socialismo.

Ha hablado el Sumo Pontifice en su memorable encíclica *Humanum genus* de lo que vienen obligados los católicos á trabajar en el sentido que el *Obrero católico* trabaja, y han hablado tambien en el mismo sentido muchos reverendísimos Prelados, tanto españoles como extranjeros. Es, pues, la voz

de la Iglesia la que dicta estas líneas y la que impulsa á los fieles á no mirar con indiferencia todo trabajo encaminado á la pacificación social, á la armonía del patrono y del proletario, y al logro del mayor bien moral y material de la clase obrera dentro de las doctrinas cristianas.

Nada más á propósito, hoy por hoy, que favorecer la publicación de que hablamos, digna por muchos conceptos de buena acogida y protección, ya por ser la iniciadora del movimiento católico-obrero en España, ya por sus especiales condiciones literario-doktrinales y materiales, ya por lo falta que está de recursos y el constante porfiadisimo trabajo que su modesto director pone en su confeccion.

Nosotros, pues, entenderíamos faltar á nuestra mision y deber de periodistas y propagandistas católicos, si no la recomendásemos con todo empeño: y ¡ojalá nuestra recomendacion, de escasa autoridad, ciertamente, pero espontánea y entusiasta, sea tan eficaz como deseamos!

En el lugar correspondiente verán nuestro lectores el anuncio del periódico á que con gusto nos referimos y que con placer insertamos.

Dos oraciones con indulgencias han sido aprobadas por S. S. recientemente; una á Jesús Sacramentado para que la reciten los niños y jóvenes, pidiendo á Jesucristo por los de su edad que se hallen en el Purgatorio, por sus familias y por el Padre Universal de los católicos Leon XIII; la otra dirigida á San José, tambien para niños colocados bajo su patrocinio, y es la siguiente:

*Pie Sancte Joseph, ora pro nobis, pueris tuis; ora pro parvula nostra familia, quam*

*sub tua tutela, potentissimoque tuo praesidio accipere dignatus es. Amen.*

En la alcaldía de esta ciudad se han recibido los pases de los reclutas disponibles excedentes de cupo pertenecientes al reemplazo de 1886, y redimidos del mismo año.

Los interesados podrán recoger dichos documentos de la secretaria del Ayuntamiento, en donde se les enterará de las prevenciones que contienen.

A fin de que quede un recuerdo impercedero de la Exposicion, la Comision promotora ha sido autorizada para publicar un periódico, que aparecerá en Roma con el título de *La Exposicion Vaticana Ilustrada*, que contendrá la descripción de todas las ceremonias religiosas y fiestas jubilaires, y la reproduccion de los más notables objetos expuestos. La tipografía y el grabado no cederán en elegancia á la forma literaria. Este periódico se publicará en cinco lenguas. italiano, francés, español, alemán, é inglés. La obra entera constará de cuatro buenas entregas con su cubierta. El precio será 20 pesetas.

Con toda actividad se están llevando á cabo los trabajos de instalacion de la Exposicion Vaticana, y el terreno que ha de ocupar se va viendo cubierto de diversas construcciones. Los dones llegan de todas partes y cada dia se solicitan terrenos para hacer nuevas instalaciones en el recinto de la Exposicion.

Cortamos de *El Pais*:

«En diferentes círculos ha cundido la noticia de que por las fiestas de S. Juan, uno de los vapores de la compañía mahonesa emprenderia un viaje

de recreo hacia nuestro puerto, manifestándose además que son varias las personas que desean dar cuerpo de realidad al proyecto. Mucho habríamos de congratularnos con la llegada de este vapor cuyo pasaje tanto contribuiría à imprimir realce y animación à nuestra fiesta popular y en la cual las familias y personas que nos visitasen encontrarían à no dudar una recepción agradable y afectuosa por parte de los ciudadelanos.»

«El Sr. Gobernador de esta provincia, con fecha 9 del actual y à tenor de lo dispuesto en el art. 7.º del Real Decreto de 5 de Agosto de 1884, ha nombrado à los vecinos D. Joaquin Comellas Monjo, D. Agustín Tudurí Fedelich y D. Juan Mercadal Capó, en concepto de padres de familia, vocales de la Junta local de primera enseñanza, cuyo cargo deberán ejercer durante cuatro años que terminarán en Abril de 1891.»

#### Últimas noticias segun los telegramas publicados por varios periódicos.

Se ha firmado un convenio entre Inglaterra y la Sublime Puerta referente à la ocupación de los ingleses en Egipto.

En Francia continúa la crisis gubernativa.

En el Senado se ha aprobado una proposición declarando de interés general varios puertos de las Baleares.

En la plaza de Toros de Sevilla un toro cogió al célebre Mazantini causándole graves heridas. Lo de siempre.

El Czar de Rusia ha escapado milagrosamente con vida de un nuevo atentado. Se han verificado varias prisiones.

Mr. Freicynet ha manifestado à Mr. Grevy que dada la situación política de Francia, no podría formar un gabinete con probabilidades de estabilidad.

#### SECCION POÉTICA.

### SÚPLICA

À

### MARIA SANTISIMA.

Astro de luz celestial;  
 Solaz del pobre afligido;  
 —ris de paz y consuelo;  
 Sol refulgente y clarísimo;  
 Torre fuerte é inexpugnable;  
 —imagen viva de Cristo:  
 Desde este suelo dó sufro  
 Males sin cuento, os suplico  
 Encamineis mi alma al cielo,  
 Orando por mí à Vuestro Hijo.  
 Hareislo así, Madre mia?...  
 Mirad que Satán maldito  
 Ynhelando mí desdicha  
 Ruje siempre enfurecido  
 —nstándome à que le siga,  
 Ybriéndome precipicios,  
 En donde caiga abrumado  
 No encontrando, confundido,  
 La mano con que piadosa  
 Alzais al pobre y al mísero...  
 Única flor escogida,  
 La más rica del Paraiso,  
 Toda santa, toda pura,  
 —ndulgencia humilde os pido;  
 Mitigad, Madre, mis penas,  
 Ytended à mis suspiros.  
 Vos por mi medianera  
 Gloriosa Madre os dijo;  
 Os negaréis à escucharme?  
 No, nó... mirad que confío  
 —nvocando vuestro nombre  
 Ybatir al enemigo.

UN PENITENTE.

#### VARIEDADES

### LA CORONA DE FLORES.

[CONCLUSION]

—¡Cuánto has tardado, hija mia, le

dijo cuando llegó a casa su madre, que hacia años que no se movía de su asiento: ¡cuánto has tardado!

—Me he detenido en coger las flores que le traigo, mamá, contestó dulcemente María, pero me dá tanta pena haberlas arrancado! las pobrecillas sin humedad y sin rocío se secarán.

—Las flores, hija mia, Dios las ha criado, para que nos recreemos con ellas; pero así como éstas, sin rocío se marchitan, así también, una niña sin amor a la Santísima Virgen, sin el suave consuelo de su protección cariñosa, no puede ser feliz, y mas tarde, mas temprano se perderá sin remedio. Por eso, hija mia, ámala mucho. y ella te querrá también, te amparará y no se olvidará de ti.

—¡Oh! yo la querré mucho, mucho, mamá: mas ya sabe V. que tengo que irme. Dadme un beso y... adios, adios.

María se dirigió al templo y despues de oír el Santo Sacrificio, se sentó en una de sus puertas para implorar la caridad de las almas compasivas: era este el único medio que tenían para sostenerse.

Había en el portal de la capilla baja una imágen de María, y la niña veía que las gentes pasaban, y casi nadie la dirigía ni siquiera una mirada; parecía estar relegada al olvido. María sintió como si un dardo la traspasase el corazón y al regresar a casa al cabo de algunas horas postrada en tierra, dijo a la Virgen:

—Madre mia, madre mia; yo te amaré y te querré siempre mucho; no llores prosiguió con pena, mirando a la bella imágen; que yo sé dónde hay muchas rosas y muy lindisimas flores; y te haré una corona y cuidaré de ti. Al terminar estas frases que hubieran hecho reír a los filósofos de la impiedad moderna, la niña se lanzó a la calle, llegó a casa, dejó en las faldas de

su madre la limosna que habia recogido y corrió al sitio donde se criaban las flores, pero se habia pasado mucho tiempo, y el sol abrasador las habia despojado del rocío y de su interesante hermosura.

María se volvió a casa desconsolada y triste: el presente que habia ofrecido a su dulce Madre del Cielo, habia perdido su valor, y las lágrimas se desprendieron gota a gota de sus hermosas pupilas, y, como siempre, no pudo ménos de decir a su madre la causa de su pena.

—Has hecho bien, hija mia, le contestó su madre, en no traer las flores, pues a la Madre de Dios no se le debe ofrecer aquello que nosotras despreciamos por inútil y malo, así como no se le debe dar tampoco un alma llena de manchas y un corazón sin virtudes. Con todo, vuelve mañana cuando la luz despunte, y vendrás muy gozosa; pero ten presente, pobre ángel mio, que así como los rayos del sol ardiente han robado a esas flores el rocío y la belleza, así también los sentimientos más puros, los corazones más generosos y las almas más bellas, se sofocan, se manchan y se marchitan y se mueren sino reciben y conservan en su seno el benéfico rocío de la fé, de la esperanza y de la caridad en Dios, con Dios y para Dios, y despues de él en la Santísima Virgen.

Con estas frases y otras semejantes y con máximas sencillas, iba la buena mujer formando el corazón de su hija débil y tierna planta que, según ella pensaba, no tardaría en quedar abandonada y sola en los desiertos del mundo. Al día siguiente la niña se levantó muy temprano y encaminóse al arroyo con afán que se vió satisfecho por completo, pues, como le habia dicho su madre, esta vez las flores estaban frescas y bellisimas con su rico velo de perlas.

Cogiólas con anhelo y volviendo á casa ayudada de la anciana tejió una bella corona que fué á colocar en la cabeza de su querida imágen.

Llegó sofocada y casi sin aliento al sitio de la imagen, se alzó hasta ella; pero la pobrecilla era tan niña, que á pesar de sus esfuerzos no pudo cumplir su piadoso deseo. Algunas lágrimas brotaron de sus azules pupilas, una pena tiernísima oprimió su hermoso corazón, y fijó en la Virgen su mirada purísima, como si quisiera preguntarla por qué desechaba su amante ofrenda.

—Yo te daría, decía la niña, otra cosa mejor, pero no tenemos nada, Madre mia, bien lo sabes.

Y la niña María seguía vertiendo gotas de amoroso llanto á los piés de la Virgen que pareció sonreír con inefable bondad. Entónces suspiró con placer, se adelantó y abalanzándose de nuevo, satisfizo con inmensa alegría su amante anhelo; la compasiva Señora enternecida por los afanes y las lágrimas y el dolor tan sincero y puro de la niña, inclinó graciosamente su frente majestuosa, y María pudo colocar en ella la fresca y florida corona que tantos afanes le había costado.

Y en sus ojos brilló un rayo de dicha suprema, en nada comparable á las dichas de la tierra, y su frente casta y nevada pareció resplandecer con otro rayo de luz celestial.

¡Ay! Madre mia,—exclamó—quíreme mucho, mucho, que yo seré tuya, siempre tuya. Y al decir esto se despidió, no sin muchísima pena de la complaciente imágen, y fué á contar á su madre lo que le había sucedido. La santa mujer sufrió un acceso tal de felicidad tan sublime, que la privó de la vida algunas horas despues. María cayó desmayada y derramando llanto sobre el cadáver helado de la

que le había dado la vida. Al volver en sí, se arrodilló, depositó un amantísimo beso en la frente de su madre, tendió sus bracesitos en cruz y oró unos instantes. Luego alzó al cielo sus hermosísimos ojos azules en los que aún ardía un fuego reconcentrado y purísimo: destelló en sus labios purpurinos una suavísima sonrisa, sus párpados cubrieron sus hermosos ojos, y doblándose lentamente como se dobla una flor á impulso de los vientecillos suaves, fué inclinándose hasta tocar en el frío pavimento, en donde reclinó su rubia é inocente cabeza de ángel. María había espirado: acaba de emigrar á otro mundo mejor para morar entre los ángeles, sus hermanos, y en donde la Virgen Inmaculada, la Reina de las flores, ceñía su frente pura con otra corona de azucenas y de perlas más preciosas que las de la tierra en cambio de su corona de flores terrenas.

GABINO ORTIZ DE ZÁRATE.

## ANUNCIOS.

### EL OBRERO CATÓLICO.

REVISTA SEMANAL.

ESCRITA POR Y PARA LA CLASE OBRERA.

—(Con licencia.)—

Esta revista, que entrará en el año quinto de su publicación á partir de 1.º de julio, ó ántes, si las circunstancias lo permiten, se publica en pliegos de 8 á 16 páginas, segun sea el número de suscripciones anotadas en 15 de junio, en cuarto prolongado y excelente papel agarbanzado, y cuesta 20 reales al año pagados anticipadamente; siendo de desear que los que pudieran suscribirse lo hagan antes del dicho 15 de junio, para que con más acierto se pueda concertar la tirada con las mejores condiciones posibles para el suscriptor.

Por corresponsal cuesta 22 reales, y pueden ser corresponsales todos los que quieran trabajar para adquirir suscripciones, por cada diez de las cuales se dará la onzena gratis.

Corresponsal en Barcelona: D. Miguel Casals, Pino, 5, Librería.

Redaccion y administracion:

Calle de San Antonio, 3, Lérida.

Imprenta de Salvador Fábregues, Plaza Nueva n.º 10.